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Hoy se ha celebrado el Posidonia Forum enmarcado dentro del Festival Save Posidonia Project
que tiene lugar entre el 12 y el 15 de octubre en Formentera. El discurso de apertura del Forum
ha sido a cargo de la vicepresidenta del Consell de Formentera, Susana Labrador, que ha
recordado que el Consell de Formentera ha organizado este festival para celebrar el Año del
Turismo Sostenible.

  

Susana Labrador ha explicado que este encuentro permite conocer en profundidad "que es la
posidonia, los peligros a los que está sometida y el retos de conservación, para hacer
compatible el turismo con la conservación del medio ambiente". La consellera de Presidencia
del Govern, Pilar Costa, también ha hecho un discurso de bienvenida en la que ha agradecido
al Consell de Formentera que haya llevado adelante este proyecto y ha destacado que el
Govern balear también trabaja para conseguir la unión entre el turismo y la protección del
medio ambiente, con proyectos como el del Impuesto de Turismo Sostenible.

  

Ponencias y mesas redondas
Durante toda la jornada se han sucedido conferencias de expertos en el ámbito turístico y
medioambiental. Por la mañana ha habido 5 ponencias la primera por videoconferencia de una
representante de la Organización Mundial del Turismo en Innovación y Tecnología.
Seguidamente Pierre-Yves Cousteau ha explicado el proyecto Cousteau Divers en Formentera,
y el biólogo Manu San Félix su trayectoria "De Formentera al National Geographic". Por su
parte, Elvira Giménez de Greenpeace ha hecho la ponencia "Los plásticos en los Océanos.
Presente y futuro". Y por último, Clara Calatayud ha hablado sobre "The shark Odissey"
"Ecoturismo y busqueda de la conservación".

  

A continuación, se ha realizado la mesa redonda de Turismo con la presencia de Clara
Calatayud, José Chulvi, alcalde del Ayuntamiento de Xàbia, Juan Pedro Sánchez,
vicepresidente del Cabildo del Hierro, Pedro Muñoz, representante de la conselleria de Turismo
del Govern, Vicent Tur, presidente de la Asociación Hotelera de Formentera y la consellera de
Turismo, Alejandra Ferrer. Los tertulianos han expuesto la necesidad de proteger el medio
ambiente para crear un producto ecoturístico.

  

A las 15.00 h se han retomado las ponencias con la intervención de Oscar Esparza de WWF
que ha hablado sobre "La protección marina en España". Raquel Vaquer-Sunyer del IMEDEA
ha hecho su exposición sobre "¿Qué Sabemos de la posidonia?", y Francisco Sobrado del
Gen-Gob ha hablado sobre "El mar, una responsabilidad compartida". Por otra parte, Guillem
Roca ha hecho su ponencia "Observadores del mar" y por último Irene Díez de Ecoalf ha
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presentado "Upcicling the Oceans: una iniciativa de economía circular que transforma la basura
en moda".

  

A continuación se ha realizado la mesa redonda de medioambiente, que ha contado con la
participación de Xavier Pastor, ex presidente de Oceana, Raul José Alvarez del proyecto
Ghostfishing, Marià Marí del GEN-GOB, Elvira García de la dirección general de la costa y el
mar, Marta Castelló, directora del Parque Natural de ses Salines de Eivissa y Formentera, y la
consellera de Medio Ambiente, Daisee Aguilera. Los expertos han coincidido en la necesidad
de decrecer para continuar con preservación del medio ambiente, y en la importancia de la
concienciación ciudadana para hacer frente a los retos de futuro.

  

Proyecto de amarres de Formentera
Por su parte, la consellera de Medio Ambiente de Formentera, Daisee Aguilera, ha
aprovechado la celebración de este foro para presentar el Proyecto de amarres del Litoral de
Formentera. El proyecto, según ha expuesto Aguilera, se ha elaborado "teniendo en cuenta la
capacidad de acogida de embarcaciones".

  

Asimismo, la consellera ha dicho que la propuesta que ahora deberá estudiar el Govern balear
sigue criterios físicos, con la cuantificación de la arena, a partir la cartografía de la posidonia
actual, y, donde hay conflicto entre usos, la ampliación de la zona de baño hasta a 200 metros
de la costa. Y que también sigue criterios ecológicos, ya que se prohíbe el fondeo y la
colocación de cualquier boya encima posidonia. "Hemos creado una zona de amortiguación de
10 metros entre la pradera de posidonia y la zona de arena para que en ningún caso la pradera
se vea afectada por el garreo de las cadenas o las anclas".

  

El sistema de regulación que propone el Consell es mixto, en zonas amplias de arena, como
Cala Saona, se permitirá el fondeo sobre arena, y en otros donde la pradera está más cerca
como Illetes, se pondrán algunas boyas ecológicas. El número de embarcaciones que podrán
fondear dependerá de la eslora de las embarcaciones, de las condiciones meteorológicas y de
la dirección del viento, según estas 3 variables un sistema de reservas on-line, que será de
pago, indicará el número de embarcaciones que pueden fondear en cada momento.

  

Así, todas las embarcaciones deberán registrarse en una plataforma on-line para que los
vigilantes puedan comprobar que han pagado la tasa y se han registrado. En este sentido, la
consellera también ha pedido que se cree "un régimen sancionador más sencillo y de fácil
aplicación, donde las sanciones se tipifiquen según la eslora". Además, Aguilera ha pedido que
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espera que "se introduzca la cartografía de la posidonia en las cartas náuticas".

  

Por último, ha destacado que la regulación del fondeo en todo el litoral deberá ir de la mano de
la creación de un sistema de recogida selectiva de residuos para las embarcaciones, que
también será de pago, según los kilos de residuos que se recojan y el gasto de gestión que
supongan.

  

Cierre del foro
El cierre del foro ha sido a cargo del vicepresident y conseller de Turismo del Govern, Biel
Barceló, que ha recordado el apoyo activo que desde su conselleria han dado al Save
Posidonia Project, con presentaciones en Alemania, Francia e Italia, así como press trips con
periodistas de Alemania y de España para dar a conocer el proyecto y el destino de los fondos.

  

«El proyecto se enmarca perfectamente dentro de la Estrategia para el Desarrollo Sostenible
de la Actividad Turística que pretende compatibilizar la industria turística con la protección del
medio ambiente y la calidad de vida de la población residente, y con este Año Internacional del
Turismo Sostenible 2017», ha dicho Barceló. Hay que destacar que el Govern también ha
galardonado el proyecto con el premio del Turismo 2017 a la Mejor Iniciativa de Turismo
Sostenible.

  

La vicepresidenta y consellera de Turismo de Formentera, Alejandra Ferrer también ha
pronunciado un discurso de clausura, en la que ha destacado los retos de futuro que
Formentera tiene delante, en referencia a la protección de la posidonia, como son "el control y
la gestión los fondeos, el vertido al mar de aguas mal depuradas, los plásticos o la gestión de
los residuos", entre otros.

  

La consellera ha dicho que "estamos en un momento en que trabajar hacia la sostenibilidad ya
no es una opción y tenemos que trabajar para llevar adelante las medidas necesarias para
seguir siendo uno de los mejores lugares para venir de vacaciones o como residencia habitual
y futura hogar de nuestros hijos". Para hacerlo posible Alejandra Ferrer ha instado a todas las
administraciones, el sector privado y la ciudadanía, a hacer un esfuerzo por proteger nuestro
entorno y la posidonia, recurso natural responsable de la biodiversidad y el ecosistema
mediterráneo.
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Cabe destacar que el artista, Elena Urizar ha hecho 3 exposiciones de arte visual en el
transcurso de la jornada. Pueden encontrar toda la información del Festival en la web www.sa
veposidoniaproject.org
. Las actividades continúan hasta el próximo domingo.

  

16 de octubre de 2017
Área de Comunicación
Consell de Formentera
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